
◇ 令和６年度「第１回教育学部系進学研究会」（下妻市教育委員会との連携） 

 日 時   〇 令和６年８月２２日（木）１３：１５～１５：２０ 

場 所   〇 為桜学習館１階多目的ホール、学習館２階教室、および１年１組教室  

 参加者   〇 本校希望生徒３３名（１年 13名、２年 13名、３年７名） 

講 師    

           下妻市教育委員会 参事兼指導課長 

    圓﨑 佳江 様  （来賓 兼 講師） 

          下妻市立宗道小学校     枝  真衣 先生 

東部中学校     大平 佳奈 先生 

千代川中学校    村上 嘉教 先生 

 

◇ 本校にとって８月の「風物詩」となっている、下妻市教育委員会との連携による「第１回教育学部

系進学研究会」が、今年度も８月２2日（木）に実施されました。 

この事業は、将来の進路として教員を志す生徒が多い本校生の希望者が、下妻市内の小中学校で勤 

務される現役の先生方を講師として招請し、教職に関する研修を行うものです。今年度も教育委員会

参事兼指導課長の圓﨑 佳江（えんざき よしえ）様をはじめ、各学校から選出された３名の優秀な先生方

にご参集いただきました。 

 

◇ 行事はまず全体会から始まり、圓﨑先生からのご挨拶、および下妻市における部活動外部指導員の

活用方針に関する講話をいただいた後、分散会へ移りました。各班の１・２年生が先生方を本館各教

室に案内し、３班が約 40分ごとにローテーションする形で行いました。 

                                             

（分散会 村上先生） 

 ◇ 始めのうち緊張気味だった生徒たちを、先生方は巧みにリラックスさせてくださいました。先生方の貴

重な体験談や教職に対する熱い思いを拝聴し、また積極的に質問を投げかけるなど、親密な雰囲気の中で

対話的な活動が展開されました。そして、講師の先生方は、生徒たちの拙い質問にも実に丁寧にお答えい

ただきました。生徒たちにこの上なく貴重な機会を提供していただきましたことを、心より感謝申し上げ

ます。 

◇ 昨今、教員を志す若者の減少が問題となっていますが、本校ではこれからもこうした事業を通じて「教

職」に夢を抱く高校生を後押ししていきます。そして、そんな彼らに「理想像」を提供していただけるこ

の貴重な機会を大切にしていく所存です。 

改めまして、圓﨑指導課長はじめ３名の先生方、そして下妻市教育委員会の方々には心よりのお礼を申

し上げます。ありがとうございました。 



 

 

 

 

 

                                   （分散会 枝先生） 

 

 

 

 

 

                                   （分散会 大平先生） 

＜参加生徒アンケートから＞ 

 

設問 1 この事業への参加は、あなたにとって意義あるものとなりましたか。 

・大いに意義があった        89.29% 

・意義があった             10.71%     

・どちらとも言えない             0%  

・あまり意義を見出せなかった     0% 

・意義を見出せなかった           0% 

 

設問 2 この事業への参加を通じて、あなたの「教職」という仕事に対する気持ちはどのように変わり

ましたか。 

・教職に対する志望がより強くなった                    17人(60.71%)  

・まだ迷っているが、教職に対する関心は高まった            10人(35.71%)  

・特に変わりはなく、教職についてもまだ迷っている            0人 

・自分が本当に教職という仕事に向いているかどうか、考え直す契機となった    1人(3.57%) 

             

                               

 

 

設問 3 この事業に参加した感想を記してください。 

・ とても有意義な時間を過ごせたと思います。小学校や中学校の教師をするうちに感じるやりがいや魅力

も具体的なことを教えていただいたので、さらに教師になりたい気持ちが高まりました。 

・ 先生方に教職について詳しくお話を聞いたことによって、より一層先生になりたいという思いが強くなり

ました。また、これからの自分について改めて考えるきっかけとなりました。 

・ 自分の将来の姿（かもしれない）人に話を聞くことができて、未来を少し見通せた気がする。 



・ 教師の仕事内容や教師の生徒に対して視点について詳しく知ることができ、より教師になりたい希望が

強くなった。また、この事業に参加したいと思う。 

・ 小学校や中学校で働ける魅力ややりがいなどを聞けて、とても楽しかったです。教師の職につく道も色々

あって、もっと色んな大学などを調べていきたいと思えました。班別行動で講師の先生達が話している時

も笑顔で、更に興味を持つことが出来ました。 

・ 3 人の先生方のうち 2 人の先生からの話しか聞くことはできなかったけれど、2 人の先生方は生徒に好

かれるんだろうなと思える先生でした。先生も緊張していたと思うけれど、明るく接してくださって、ミニ

ゲームなどの工夫を用意してきてくれて楽しかったです。教職としての仕事の魅力がたくさん知れてよか

ったです。また来年も参加できたらいいなと思いました！ 

・ 私はまだ進路を迷っているので、少し興味のあったこの事業に参加しました。先生方の実際の体験やお話

を聞いて教師という仕事に対する尊敬の気持ちが高まりました。また、いつも私たちに全力で授業して下

さる先生と同じくらい全力で勉強を頑張ろうと思い、勉強のモチベーションも上がりました。 

・ 今回の事業でより深く教育の分野を学ぶことができて、とても有意義な時間になりました。まだ迷ってい

ますが、もう少し進路について考えて進路決定できるよう頑張りたいです。 

・ 大変なことを乗り越えるとやりがいを感じられる素晴らしい仕事だと思いました。教師になりたいです。 

・ 迷っていることは変わらないが、先生方からお話を聞けたことで教師についての理解がとても深まった。

とても有意義な時間だった。 

・ 今回の体験を通して教職について理解を深めることができたと感じている。実際にご活躍されている先

生方から聞いたことや、学校での仕事内容、教育学部で学べることなど様々な話を聞いたことで知らなか

ったことを知ることができたのでよかった。また、私は中学校教諭を志望していたが、小学校教諭の方の

話を聞いたことで小学校の教師もいいなと思い、より将来の夢の職業選択の幅が広がった。今日学んだこ

とを今後の進路に繋げていきたいと思う。 

・ 先生方のお話を聞いて、人同士の繋がりを強く持つことができるいい職業だなと思いました。教職に対す

るプラスのイメージを持つことができました。 

・ もっと堅苦しい感じかと思っていたけれど、とてもやわらかくて楽しかったです。 

・ ホントのところのお話など裏話が聞けてより学校の先生になりたいと思いました。とても貴重な体験でし

た。ありがとうございました。 

・ 教師という仕事の魅力をたくさん知ることができ、ますます教師になりたいと思うようになりました。今

日きてくださった先生方のような教師になりたいです。とても貴重なお話を聞くことができ、とても楽し

かったです。 

・ 現役の先生の生の声を聞くことができてとても貴重な経験でした。今日のことを活かして進路について

色々考えていきたいと思います。 

・ 自分が教員になれるか不安だったけれど、講師の先生が「あんな先生もいるから自分もできるな」って思

ったというお話を聞いて、自分も頑張ればなれるかもしれないって思いました。 

・ 教職の具体的な仕事や一日のスケジュールなどを学ぶことができてよかったです。教職に対して一層、関

心を待つことができました。本当にありがとうございました。 

・ 現職の先生方に話を聞いたことで、より教職という職業の内部を知ることができました。有意義な時間を

過ごせたと思います。 

・ 小中学校の先生の今を知ることができ、参加してとてもよかったと感じています。いつか今回講師として

来てくださった方々と同じ職場で働けるよう、さらに頑張ろうと思いました。 

・ 現職の先生に学校の裏側まで聞くことができ、たいへん貴重な機会でした 

・ 教職について、自分は医療系の仕事に就きたいと思ったが本当に後悔がないか自分を見つめ直すいい機

会になりました。参加して本当に良かったです。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 


